
 

АННОТАЦИЯ 
 

Особенности социально-педагогической адаптации иностранных 

студентов к условиям обучения в вузе : аннотация к дипломной работе / 

Гуртмурадова Мяхри Батырова; Факультет философии и социальных наук, 

Кафедра социальной и организационной психологии; науч. рук. А. А. 

Колмаков. 

Объект исследования – социально-психологическая адаптация к учебной 

деятельности. 

Предмет исследования – особенности социально психологической 

адаптации иностранных студентов к условиям обучения в вузе. 

Цель работы – выявить особенности социально психологической 

адаптации иностранных студентов к условиям обучения в вузе.  

Основные результаты. Уровень социальной адаптации студентов-

белорусов по компоненту адаптированности к учебной группе выше, чем у 

иностранных студентов-первокурсников. Уровень социальной адаптации 

студентов-белорусов по компоненту адаптированности к учебной деятельности 

значительно выше, чем у иностранных студентов-первокурсников. Уровень 

психологической адаптации студентов-белорусов к условиям обучения также 

оказался выше, чем у иностранных студентов-первокурсников. На основании 

выше изложенного был сделан вывод, о том, что у иностранных студентов-

первокурсников преобладают уровни социально-психологической адаптации: 

средний и низкий. Среди студентов-белорусов доминирующим уровнем 

социально-психологической адаптации является средний уровень. А также 

студенты-белорусы, более адаптированы к условиям вуза, как по социальному 

и психологическому компоненту, чем студенты иностранцы. Полученные 

данные и сделанные выводы подтвердили гипотезу исследования. 
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РЕКОМЕНДАЦИИ ПО ОПТИМИЗАЦИИ АДАПТАЦИИ.  

  



2 

 

 

Features of social and pedagogical adaptation of foreign students to the 

conditions of study at the university: abstract to the thesis / Gurtmuradova Myakhri 

Batyrova; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social and 

Organizational Psychology; scientific. hands. A. A. Kolmakov. 

Object of research: socio-psychological adaptation to educational activities. 

Subject of research: features of the socio-psychological adaptation of foreign 

students to the conditions of study at the university. 

Purpose of research: to identify the peculiarities of the socio-psychological 

adaptation of Chinese students to the conditions of study at the university. 

The results. The level of social adaptation of Belarusian students in terms of 

adaptation to the study group is higher than that of foreign first-year students. The 

level of social adaptation of Belarusian students in terms of adaptation to educational 

activities is much higher than that of foreign first-year students. The level of 

psychological adaptation of Belarusian students to the conditions of study was also 

higher than that of foreign first-year students. Based on the above, it was concluded 

that international first-year students are dominated by levels of socio-psychological 

adaptation: medium and low. Among Belarusian students, the dominant level of 

socio-psychological adaptation is the average level. As well as Belarusian students, 

more adapted to the conditions of the university, as a social and psychological 

component, than foreign students. The data obtained and the conclusions made 

confirmed the hypothesis of the study. 

Keywords: SOCIO-PSYCHOLOGICAL ADAPTATION, FOREIGN 

STUDENTS, FOREIGN STUDENTS, CONDITIONS OF STUDY AT THE 

UNIVERSITY, ADAPTATION LEVELS, MALADAPTATION, 

RECOMMENDATIONS FOR OPTIMIZING ADAPTATION. 
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